



Sosialisasi Peran Orang Tua dalam Tumbuh Kembang Anak

Titi Eka Wahyuni

Program Studi Bimbingan dan Konseling, Fakultas Ilmu Pendidikan dan Psikologi
Universitas Pendidikan Mandalika
Email: titiika@gmail.com

Abstrak (Indonesia)

Sosialisasi ini bertujuan untuk mengingatkan kalangan orang tua atas pentingnya memperhatikan proses tumbuh kembang anak, penyampai materi oleh pemateri memberikan kesadaran tersendiri sebagai orang tua terhadap anak-anak di Dusun Leong Barat Desa Tegal Maja. Pelaksanaan kegiatan yang dilakukan dengan menggunakan observasi kegiatan, penyusunan program kerja, dan pelaksanaan sosialisasi kegiatan program. Berdasarkan hasil observasi maka ditentukan program kerja KKN yang telah dilaksanakan meliputi program pribadi dengan tema Sosialisasi peran orang tua dalam tumbuh kembang anak, program tambahan yang dapat dilaksanakan di desa Tegal Majatersebut dengan melihat potensi masyarakat dan keadaan lingkungan yang mendukung. Hasil yang dicapai dalam sosialisasi ini adalah masyarakat yang hadir merasa paham dengan pemaparan materi yang di sampaikan oleh pemateri karena itu mereka dapat merasakan dan memahami pentingnya peran orang tua terhadap tumbuh kembang anak.

Kata Kunci

Sosialisasi, orang tua, pertumbuhan, perkembangan, anak.

Pendahuluan

Desa Tegal Maja merupakan salah satu Desa di Kabupaten Lombok Utara Kecamatan Tanjung yang memiliki Geologi pegunungan, sehingga Desa Tegal Maja memiliki medan yang cukup miring. Tegal Maja bisa di bilang desa yang masih dalam proses pengembangan baik dari segi sarana dan prasarana terutama dari segi keolahragaan. Di desa Tegal maja dari segi keolahragaan masih terbilang minim. Sehingga, karena hal tersebut membuat minat masyarakat terutama dalam berolahraga atau beraktivitas kejasmanian sangat kurang sekali, mereka lebih senang bermain game dan rebahan di dalam rumah ketimbang beraktivitas di luar. Sehingga dengan masalah tersebut saya selaku peserta kkn mengambil suatu kesimpulan, bagaimana mengurangi aktivitas generasi muda Desa Tegal Maja yang tadinya main game dan rebahan di rumah menjadi aktivitas di luar rumah dengan berolahraga, Dengan cara membuat latihan olahraga dengan cabor futsal, karna berdasarkan observasi minat generasi muda di desa Tegal Maja lebih ke olahraga futsal, sehingga dengan latihan ini, semoga dapat meningkatkan minat generasi muda di Desa Tegal Maja dalam berolahraga.

Masyarakat Desa Tegal Maja kebanyakan berprofesi sebagai Buruh Tani, oleh sebab itu, kurangnya perhatian orang tua terhadap anaknya membuat tumbuh kembang anak kurang diperhatikan. Masalah khusus inilah yang merupakan program kerja individu yang akan diuraikan pada bab selanjutnya.

Berdasarkan analisis situasi tersebut maka saya bersama mitra dan masyarakat dapat merumuskan solusi yang dapat meringankan permasalahan yang di hadapi oleh mitra dan masyarakat di Desa Tegal Maja. Dalam hal ini program atau kegiatan yang menjadi solusi yang telah di diskusikan akan dilaksanakan selama KKN berlangsung selama 85 hari (2



bulan 24 hari). Solusi yang saya tawarkan untuk permasalahan ini adalah melakukan sosialisasi kepada masyarakat tentang PERAN ORANG TUA TERHADAP TUMBUH KEMBANG ANAK supaya para orang tua memahami apa yang menjadi kewajiban orang tua kepada anak-anaknya, seperti menciptakan lingkungan ramah yang nyaman aman dan menyenangkan, memenuhi kebutuhan gizi anak, menjaga kesehatan anak, membangun komunikasi yang baik, mendukung aktivitas anak, memberikan pendidikan yang layak, dan mengasuh anak tanpa kekerasan.

Metode Pengabdian

Pelaksanaan kegiatan yang dilakukan dengan menggunakan observasi kegiatan, penyusunan program kerja, dan pelaksanaan sosialisasi kegiatan program. Berdasarkan hasil observasi maka ditentukan program kerja KKN yang telah dilaksanakan meliputi program pribadi dengan tema Sosialisasi peran orang tua dalam tumbuh kembang anak, program tambahan yang dapat dilaksanakan di desa Tegal Majatersebut dengan melihat potensi masyarakat dan keadaan lingkungan yang mendukung.

1. Observasi Kegiatan (Aktivitas Sehari-Hari Masyarakat)

Kegiatan ini bertujuan untuk mengetahui permasalahan yang berkaitan dengan solusi yang diajukan. Dengan mengetahui hal tersebut, maka mahasiswa dapat menganalisis program-program yang sesuai untuk dijalankan, terkait dengan hal-hal yang berhubungan dengan permasalahan yang dihadapi oleh mitra dan masyarakat. Untuk itu mahasiswa diharapkan dapat berperan sebagai mediator dan mampu untuk menghidupkan kegiatan-kegiatan pengembangan bakat dan potensi setempat. Dengan begitu potensi masyarakat dapat dimanfaatkan sebagaimana mestinya.

2. Penyusunan Program Kerja

Penyusunan program kerja ini merupakan tindak lanjut dari langkah yang sudah dilakukan sebelumnya, melalui analisis hasil observasi, baik dilihat dari segi permasalahan maupun kegiatan (aktivitas yang dilakukan sehari-hari) masyarakat yang telah dilakukan, saya merancang program-program yang nantinya, dapat menyelesaikan permasalahan yang dihadapi dan dapat dimanfaatkan hasilnya oleh seluruh masyarakat yang berada di Desa Tegal Maja (masyarakat yang menjadi objek KKN) dan eksternal (pihak-pihak lain yang sekiranya dapat membantu keberlangsungan, kelancaran serta kesuksesan KKN).

3. Pelaksanaan Sosialisasi kegiatan Program

Sosialisasi program kerja dilakukan pada hari rabu tanggal 30 november 2022 dengan dilakukan secara langsung dengan mengikuti perkumpulan-perkumpulan masyarakat, para ibu-ibu kader, Tokoh masyarakat, para kepala dusun dan lain-lain.

Hasil dan Pembahasan

Pada bagian ini dijelaskan terkait jadwal kegiatan dan proses pelaksanaan pengabdian yang dilakukan dan hasil pengabdian yang telah dicapai. Berikut susunan jadwal kegiatan pengabdian ini:



Tabel 1. Jadwal Pelaksanaan Kegiatan

Nama Kegiatan	: Sosialisasi Peran Orang Tua Dalam Tumbuh Kembang Anak
Tema Kegiatan	: Peran Orang Tua Dalam Tumbuh Kembang Anak Dan Penyakit Menular Apa Yang Di Tularkan Hewan Yang Berpotensi Menginfeksi Anak-Anak
Coordinator Kegiatan	: Titi Eka Wahyuni
Tanggal Kegiatan	: 30 November 2022
Lokasi Kegiatan	: Aula Kantor Desa Tegal Maja
Narasumber	: 1. Dra. Ni Ketut Alit Suarti, M.Pd 2. Eneng Garnika, S.Si, M.Pd 3. Dr. Drh. Kholik. M. Vet



Gambar 1. Kegiatan Sosialisasi Peran Orang Tua Terhadap Tumbuh Kembang Anak

Dalam pelaksanaan program yang sudah berjalan dengan baik dan lancar. Hasil yang dicapai dan permasalahan-permasalahan yang telah di selesaikan bersama mitra selama kegiatan KKN Tematik di Desa Tegal Maja. Setelah dilakukan sosialisasi tentang peran



orang tua terhadap tumbuh kembang anak di desa tegal maja, maka hasil yang didapatkan adalah masyarakat yang hadir merasa paham dengan pemaparan materi yang di sampaikan oleh pemateri karena itu mereka dapat merasakan dan memahami pentingnya peran orang tua terhadap tumbuh kembang anak. Dalam kegiatan sosialisasi tersebut didalamnya terdapat sesi Tanya jawab yang di mana ada salah satu tokoh masyarakat yang juga merupakan salah satu ketua RT di dusun leong barat beliau bertanya tentang bagaimana cara menghadapi anak yang nakal dan susah untuk mendengarkan orang tuanya, lalu diberikan jawaban oleh salah satu pemateri yaitu dengan tidak mengecap anak dengan sebutan anak nakal, mrmberikan anak contoh yang baik, hindari berkata kasar dan membentak anak di depan umum dan lain-lain.

Setelah saya perhatikan dari sebelumsosialisasi ini di adakan dan setelah dilakukan terlihat adanya perubahan yang terjadi pada anak tersebut yang dimana sebelumnya ketika anak tersebut di bentak maka sang anak ini membangkang, tapi saat ini sang ketika sang anak diberitahu dengan baik oleh orang tuanya maka anak ini menuruti apa kata orang tuanya. Pendidikan Anak usia Dini tidak lepas dari peran orang tua atau keluarga. hal itu dikarenakan keluarga merupakan pendidikan yang pertama dan utama dalam pertumbuhan manusia, karena dalam keluargalah manusia dilahirkan dan berkembang menjadi dewasa.

Kesimpulan

Program kerja yang telah kami buat dan disetujui oleh Desa dan dosen pembimbing lapangan terlaksana dengan baik. Diharapkan dari apa yang telah kami lakukan dapat bermanfaat untuk masyarakat Desa Tegal Maja. Pelaksanaan program individu yang berjudul “Sosialisasi Peran Orang Tua Terhadap Tumbuh Kembang anak” berjalan dengan lancar dengan antusias orang tua warga Tegal Maja yang menyadari kurangnya waktu didikan kepada anak-anaknya. Pekerjaan masyarakat Desa Tegal Maja kebanyakan menjadi Buruh Tani, yang membuat kebanyakan orang tua tidak bisa sepenuhnya untuk mendidik anak-anaknya sebaik mungkin.

Bukti yang menunjukkan bagaimana perilaku dan pemahaman anak-anak desa Tegal Maja yang kurang baik atas kurangnya waktu didikan oleh orang tuanya. Sosialisasi ini bertujuan untuk mengingatkan kalangan orang tua atas pentingnya memperhatikan proses tumbuh kembang anak, penyampai materi oleh pemateri meberikan kesadaran tersendiri sebagai orang tua terhadap anak-anak mereka. Hasil yang dicapai dalam sosialisasi ini adalah masyarakat yang hadir merasa paham dengan pemaparan materi yang di sampaikan oleh pemateri karena itu mereka dapat merasakan dan memahami pentingnya peran orang tua terhadap tumbuh kembang anak.

Saran

Dari pelaksanaan KKN tahun 2022 kami berterima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu dalam segala kegiatan yang kami laksanakan. Setiap permasalahan dan kendala yang terjadi selama pelaksanaan KKN menjadi pembelajaran untuk kami dalam



menghadapi dan menyelesaikannya. Semoga di tahun berikutnya kampus dapat melaksanakan KKN di Desa Tegal Majadan melanjutkan apa yang telah kami tinggalkan.

1. Untuk Masyarakat
 - a. Dapat memberikan masukan secara langsung kepada mahasiswa dalam melaksanakan program-program kegiatan baik berupa kegiatan kelompok maupun kegiatan individu.
 - b. Lebih memperhatikan potensi-potensi yang dimiliki masyarakat untuk dikembangkan dalam tercapainya kemajuan masyarakat di desa tegal maja.
2. Untuk Mahasiswa
 - a. Hendaknya sebagai mahasiswa KKN Tematik dilingkungan masyarakat ataupun lembaga pendidikan dapat menempatkan diri dan menyesuaikan diri dengan peraturan-peraturan ataupun adat-adat dan norma-norma yang berlaku di masyarakat.
 - b. Pembahasan konsep program kerja harus benar-benar matang agar dalam pelaksanaannya dapat lebih mudah.
 - c. Lebih mempersiapkan baik secara materi maupun mental dalam melaksanakan program KKN Tematik.
 - d. Dapat menjadikan pengalaman-pengalaman yang didapat selama KKN Tematik sebagai pelajaran yang berharga yang berguna dalam hidup.
 - e. Dapat menjaga dan memperlambat semangat kekeluargaan yang terbina selama melaksanakan KKN Tematik.

Daftar Pustaka

- Ahmadi, A., & Munawar, S. (2005). *Psikologi Perkembangan*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Hasbullah. (2009). *Dasar-dasar Ilmu Pendidikan*. Jakarta: Raja Grafindo. Persada.
- Kusno., Suarti, N. K. A., Sukri, A., Rizka, M. A., Permana, D., & Cahyadi, L. A. (2022). *Buku panduan program KKN Tematik Merdeka Belajar-Kampus Merdeka berbasis pendidikan dan pemberdayaan tahun 2022*. LPPM, Universitas Pendidikan Mandalika.
- Rizka, M. A. (2019). *Buku Saku Pedoman Program KKN Tematik “Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Pendidikan”*. Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. IKIP Mataram.